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济南
找 记 者 上 壹 点

文/片 齐鲁晚报·齐鲁壹点
记者 夏侯凤超

面对压力和挑战
全力以赴保供应

10月2日上午8点，一场视频
会议召开，参加这场会议的是华
能黄台电厂的领导班子成员。在
国庆假期期间召开这场会议，重
要程度可见一斑。这次会议的议
题为学习“关于贯彻落实国家发
改委和山东省政府能源保供专
题会议精神 进一步做好电力
热力保供工作的通知”，研究确
定华能黄台电厂的工作措施。在
领导班子带领下，全厂认真落实
华能集团公司、华能山东公司工
作安排部署，切实做好保供电工
作。

今年以来，受国内煤矿停
产、减产数量增加，煤炭产能下
降、铁路运力紧张以及进口煤数
量下降等多种因素影响，煤炭供
应格外紧张。在华能黄台电厂党
委书记、执行董事鲁先超看来，
这一次煤炭价格高、涨势快、供
应紧，电厂面临着前所未有的压
力和考验。

黄台电厂积极谋划，成立保
供保电组织机构，负责管理煤炭
的供应，包括煤款支付、资金保
障、煤炭接卸掺配等工作，进行
统一部署、协同管理。同时落实
安全生产，将保供电作为当前工
作的重要一环。

煤炭供应紧张局面正在逐
步缓解。在省发改委的协调帮
助下，目前山东已和晋、陕、内

蒙古三个省份达成协议，争取
到了一定量的煤炭供应来源。
黄台电厂靠前行动，积极与煤
炭供应商对接并督促落实后续
的合同协议落实，公司分管煤
炭供应的领导多次赴煤源地，
与供应商沟通协调；燃料调运
人员长期驻外奔波，千方百计
保供控价。

“我们在保障煤炭供应量的
情况下，再进一步争取提高煤炭
质量，最后才看价格。”鲁先超
说，如今黄台电厂库存紧张，煤
炭库存与往年同期相比少了近
半，抗风险能力大幅降低，压力
空前。在保证煤炭消耗量的基础
上，黄台电厂挤出部分资金高价
买好煤，以保证燃料掺配质量，
确保机组的正常运行及运行安
全稳定。

4个月的供热季
保证不掉链子

供热季即将来临，在煤炭供
应紧缺的背景下，华能黄台电厂
也立足“千方百计保供应”，全力
以赴提高冬储煤库存量，进一步
确保冬季供暖的安全稳定性，积
极筹划、提前安排部署，为济南
市主城区约30%的供热面积提供
最可靠、最稳定、最清洁的热源
打下扎实基础，为市民的冬季供
热保驾护航。

为迎接供暖季，黄台电厂也
在全力保煤炭供应。“和往年20
天左右的储存量相比，现在还难
以达到，但是我们也在想尽办
法。”鲁先超说。

“尽管今年压力较大，亏损

情况严重，但不会因此而降低服
务质量，这也请广大市民放心。”
鲁先超表示。在放假前，各级政
府及主管部门、华能集团公司和
华能山东公司进一步作出要求，
千方百计保证市民供暖安全。

“保供暖没有借口和理由，必须
要为市民服务好，将市民的供暖
放在第一位。”

“尽管今年困难重重，但黄
台电厂也将想尽一切办法，在省
市政府和社会各界的支持和帮
助下，携手努力，认真准备，确保
不在4个月的供热季中掉链子。”
鲁先超表示。

助力“双碳”目标实现
开辟节能减排新路径

随着“双碳”目标的提出，压

减煤炭消耗量成为华能黄台电
厂重点工作之一。鲁先超指出，

“作为央企，华能黄台电厂有义
务，也有责任为‘双碳’目标的早
日实现做出贡献。”

据了解，作为火电发电厂，
目前黄台电厂正通过技术创新
和革新实现节能减排降耗。

在目前煤电基础上，华能
黄台电厂还积极探索热电冷三
联供综合服务模式，力求深挖
节能降耗潜力，全力以赴为济
南能耗双控与煤炭消费压减工
作开辟一条新途径。目前，华
能黄台电厂正在与济南能源集
团进行紧密洽谈，加快推进电
厂向济南中央商务区集中供冷
项目开发建设。项目建成后，
华能黄台电厂在发电的同时，
可实现冬季供热、夏季供冷的
新模式。

黄台电厂还立足新能源，多
方面服务济南市民。积极开展分
布式光伏建设，厂区内分布式光
伏年内开工，力争投产；结合自
身优势并充分考虑济南市新能
源汽车快速发展需要，华能黄台
电厂正在紧锣密鼓开展电动汽
车充电站项目建设。“在用好存
量的基础上，最重要的是向新能
源方向转型升级。”

“国企改革发展重任在肩，
华能黄台电厂也将进一步增强
忧患意识、担当意识、责任意识，
坚持迎难而上、接续奋斗，以人
民为中心，用更高的劲头、更大
的努力服务泉城百姓，为济南市
建设‘大强美富通’现代化国际
大都市做出新的更大的贡献。”
鲁先超表示。
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之前“绕着走”
现在“抢着来”

“真是没想到这里能变得这
么漂亮！”国庆假期开放后，家住
窑头小区的王女士已经是第三
次来到低线公园了。在她的印象
中，过去的燕山立交桥下面足以
用“脏乱差”来形容，尽管这几年
也拆了不少违建，但环境仍然无
法让人满意。“以前平时人很少，
垃圾比较多。”王女士说，有的地
方停车，到了晚上还有人跳广场
舞，环境比较差，到这边都绕着
走。

但在国庆节前几天，路过燕
山立交桥附近时，王女士发现了

“变身”后的低线公园。“看到之
后就挺期待的，看到新闻上说国
庆开放，当天就来了！”迫不及待
赶来看到燕山立交桥焕然一新，

“脱胎换骨”,她感到十分惊喜。莫
兰迪色系的温馨色彩、色彩丰富
的亮丽装饰、种类齐全的健身场
所……活力四射的桥下环境，让
王女士十分惬意，“因为我们就
住在周围，也很想要这么好的环
境，看到现在改善了这么多，特
别欣慰。”

王女士的小孙女正在低线
公园“喜马拉雅城市书屋”看书。
书屋不大，却五脏俱全。有声书
柜、有声书墙、有声画框等音频

科技产品一应俱全;朗读亭、立体
耳机森林、定向音箱、桌面听读
机等有声体验场景应有尽有。虽
然王女士的小孙女只有五岁，但
小家伙看得很认真，耳朵上还戴
着听书专用的耳机。4日一大早，
王女士就带小孙女来到公园里
的书屋。小孙女喜欢读书，这个
干净又宽敞的场所，小孙女特别
喜欢，下午又缠着奶奶再次来到
这里。

“没想到人这么多。这几天，
也是看着人越来越多，尤其是打

球那边，篮球、乒乓球、羽毛球人
都很多。”王女士感叹，以前“绕
着走”，现在“抢着来”。

健身房和篮球场
建在了家门口

市民陈先生也连续来了三
天。儿子喜欢打篮球，家住燕山
立交附近的他听说家门口的低
线公园开放了，就和儿子来打卡
了。篮球场有三个球筐，其中设
置了一个儿童球筐，让他欣喜不

已。“孩子喜欢打球，别的地方大
多没有儿童球筐，这里离家也
近，以后家门口就能玩了。”在他
看来，这些球筐使用率高，常常
刚一开门就被球友们抢空了，深
受附近居民欢迎。

已经退休的李先生是柔力
球爱好者，在低线公园开放之
前，和他一样的100多位柔力球
爱好者，就经常在燕山立交下方
的空地上打球。在得知桥下要整
改的时候，球友们就特别高兴，

“这是个好事儿，我们特别支

持。”李先生说，改造之后试营业
期间，他们就过来了，“环境比我
们想象中还要好，非常惊喜，打
球打累了，我们就去书屋看会儿
书。”尽管家住大明湖附近，每天
过来还需要一段距离，但是李先
生仍然乐此不疲。现在，每天从
上午8点半开门到晚上10点关
门，柔力球爱好者们都会分批次
相继来此，享受退休后的休闲时
光。

和李先生一样，张汉星也在
试开放时就来抢鲜体验了。公司
就在附近，作为乒乓球铁杆粉
丝，她和几个同事午休时就会常
常打球，但公司球台紧俏，恰巧
得知附近的低线公园内有不少
球台，于是前来体验了一番，而
这次体验，也让她以后打球的

“据点”多了一个。
轮滑、BMX小轮车表演赛、

街头篮球赛、“门球先生 绅士
运动派”、精彩的文艺演出……
国庆期间，接连几日，精彩纷呈
的各种表演在燕山立交桥下开
展，点燃了桥下的激情。夜晚，这
里灯火辉煌，伴随着音乐和歌
声，欢呼和掌声在这里升腾。从
原来漆黑、脏乱的桥下消极空
间，到如今明亮、热闹的积极空
间，这里也引爆了周围一片居民
区居民们的休闲热情，扩展了附
近乃至整个历下居民的活动空
间，成为年轻人放松娱乐的“网
红打卡地”，老人们锻炼身体的
休闲好去处，很好地提升了市民
的获得感和幸福感。

假日这里成年轻人“网红打卡地”、老年人休闲健身房

燕山立交低线公园引爆市民休闲热情

黄台电厂：开足马力保供应，提前打好供热准备仗

把给市民供暖当作第一要事
今年以来，煤炭

供应异常紧张、价格
持续跳涨。作为山东
省最大的绿色清洁热
源企业，华能黄台电
厂扛起央企责任，在
全力以赴保电力供应
的同时，提前打好供
热准备仗，将市民供
暖作为第一要事，保
障各类工作万无一
失，彰显出了国有企
业的责任与担当。

“这里环境漂亮
又热闹，这几天我天
天带着小孙子来溜
达！”1 0月 4日下午 6
点，家住窑头小区的
张女士带着孙子来到
燕山立交低线公园。
小孙子很喜欢一侧的
彩虹步道，晚上公园
还有节目演出，祖孙
俩的休闲时光，在公
园里慢慢流淌。

自国庆假期开放
以来，燕山立交低线
公园便被广大市民朋
友争相“打卡”，这里也
成了名副其实的市民
休闲娱乐“网红”场所。

鲁先超(右二)在煤源地与供应商沟通协调。

▲低线公园里的书屋吸引了许多市

民前来体验。

低线公园内的篮球场十分火爆。
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